

Teodoro Picado, mentiroso internacional

Así lo describe don René, 2°. Designado a la Presidencia de la República en el gobierno usurpador.

Hace poco también fué «cogido» el ex-presidente Calderón propalando noticias calumniosas endosando de su patria, Costa Rica.

En el «Diario de Costa Rica» de ayer aparece un reportaje de don René Picado, hermano del Lic. don Teodoro Picado, usurpador de la Presidencia de la República, en el cual, el 2°. Designado y ex-Secretario de Seguridad Pública, exhibe a su hermano como un mentiroso internacional.

Don Teodoro en reportaje dado a la Prensa Asociada había acusado a don René de haberle oído a don León Cortés proposiciones para dar un golpe de estado.

Saliendo por los fueros de la verdad y de su honor, don René desmiente a don Teodoro.

Así se mantiene este gobierno espurio, a base de mentiras. Digno discípulo se muestra don Teodoro de su maestro el ex presidente Calderón, quien hace poco también fué «cogido» propalando calumnias en desdoro de su patria Costa Rica.

Con nutrida y entusiasta concurrencia Escasú recibió a la delegación de la Asamblea Cantonal de San José

Atendiendo una gentil invitación del Comité Cantonal de Acción Democrática de Escasú, cuatro integrantes de la Asamblea Cantonal de San José, tuvimos el honor de asistir a la reunión ordinaria, que el miércoles veinticuatro del mes pasado, celebró la Asamblea Cantonal Escasuseña.

Nada más grato que el ambiente cívico de esa reunión, trasunto exacto del hondo civismo que anima a la inmensa mayoría de ese cercano y fértil cantón, donde hasta la mujer revela el mayor de los intereses por la restauración de nuestra República.

Con una nutrida y entusiasta concurrencia de elementos que se han prometido a sí mismos luchar en la forma que las circunstancias lo demanden, para limpiar a nuestra Patria de la abyección en que yace postrada por obra y gracia de la insaciable legión de cuervos políticos, que desde mil novecientos cuarenta se adueñó del poder, el señor Presidente del Comité Cantonal de Escasú, don Moisés Roldán, alto exponente del civismo escasuseño, declaró abierta la sesión y explicó brevemente el motivo de nuestra presencia en la asamblea.

A continuación, el ingeniero don Rafael Angel Chavarría F., en

forma amplia y clara desarrolló el tema de una interesante conversación, algunos de cuyos tópicos hemos tratado de recoger aquí.

Entre otras cosas dijo el ingeniero Chavarría: «el gran sector de la oposición en cuyo nombre hablo, constituido por "Acción Democrática" y el Centro para Estudios de Problemas Nacionales, que hoy forman un solo grupo; no está en contra del Gobierno, por el prurito de oponerse a alguien, sino porque ha comprendido que debe oponerse a un gobierno que como el actual, además de ser un engendro del más oprobioso de los maridajes llevados a cabo entre la violencia y el fraude, con irresponsabilidad incalificable, conduce a la República, cual simoníaco inconsciente, a la mayor de sus ruinas. Esto que digo es tan evidente que bien puede catalogarse en las esferas de lo axiomático. El pueblo costarricense comienza a sentir el azote de la desnudez y del hambre, calamidades estas en que culmina la serie de errores y trasplés que con mal intencionado regocijo y en su provecho personal, con detrimento de los altos intereses de la República, han venido dando los amos del poder, a partir del

Pasa a la 4a. Página

Acción Democrática

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano. — Thomas Jefferson.

Organo oficial de Acción Demócrata -- VALE 15 Cts.

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 3 DE FEBRERO DE 1945

No 52

Los cargos que a Calderón Presidente le lanzó la oposición, a Calderón expresidente se los ratifican sus amigos de ayer.

Activamente se organiza el PARTIDO IDEOLOGICO

Los Comités Ejecutivos del Centro y Acción Democrática, que sesionan conjuntamente, laboran activamente en la organización del primer gran partido ideológico costarricense, única solución al problema político de nuestra patria.

La adecuada división de funciones en el Comité Ejecutivo, contemplada en el proyecto de reglamento que será sometido a la Convención Constituyente, ha sido puesta en vigor desde ahora con el fin de expedir los servicios. En cuadro separado publicamos la nómina de los respectivos Jefes de Sección.

En las distintas provincias también reina entusiasmo creciente por el nuevo partido, y son frecuentes las visitas que de la capital realizan miembros de nuestra agrupación a las asambleas locales con el fin de dictar conferencias y coordinar esfuerzos.

Podemos asegurar que la Convención Constituyente del 11 de marzo próximo será el acontecimiento político de mayor contenido político en las últimas décadas.

De quién es el reino que preside don Teodoro?

S. Domingo de Heredia, 2-26-45 Sr. Dtor. de "Acción Democrática"

La contestación que yo le daría a don Teodoro Picado con motivo de su discurso pronunciado el día de los corrientes en la noche, sería la siguiente.

Dijo don Teodoro, que los contestistas deben abandonar o renunciar sus puestos en el Gobierno para no tener la obligación de echarlos. Yo como costarricense que soy, le contestaría al Lic. Picado que precisamente eso no debería de haberlo dicho; lo que le aconsejaría es que mejor hubiera dicho estas palabras: "Acercaos a mí, que de vosotros, contestistas es el reino que yo presido."

Bien sabe el Sr. Picado que estas palabras están llenas de lógica, y que con las ofensas que lanzó ofendió a más del 85 por ciento de la población civil de la República.

Le recordaría al Sr. Picado estas palabras: "No hay mal que dure cien años, ni pueblo que lo resista".

Me suscribo muy atte. del Sr. Director,

Oscar Arce V.

El Dr. Solón Núñez y don Ramón Madrigal en forma más o menos velada acusan a Calderón Guardia de malversaciones.

Afirma el primero que la "benevolencia" del doctor dejó "repletos los bolsillos" de muchas personas.

Don Ramón asegura que de haberlo querido se hubiera enriquecido rápidamente con contratos de carreteras o de aprovisionamiento de materiales.

Ya anteriormente Manuel Mora le enrostraba a Miguel Angel González sus ganancias con pintorescas metáforas de agricultura tropical.

Siguiendo una táctica internacional que forma parte de las instrucciones secretas que el Partido Comunista dicta a sus afiliados, e impone a sus vasallos de todo el orbe, el doctor Rafael Calderón trató de desvirtuar los cargos que durante su gobierno le lanzó la oposición, afirmando que se trataba de calumnias nacidas en las profundidades de la Caverna.

Que el doctor Calderón distribuía como propios los dineros del Estado. Calumnia.

Que el doctor Calderón «regalaba» los contratos, prescindiendo del requisito legal de la licitación. Calumnia.

Que el doctor Calderón que ayer sólo la oposición tenía ojos para ver.

Hace ya algunas semanas que Manuel Mora con pintorescas metáforas de agricultura fantásticamente. Calumnia.

Pasa a 4a. Pág

EL IMPLANTAMIENTO DE LA VERDADERA JUSTICIA SOCIAL en Costa Rica no puede estar a cargo del

Una delación de don Julio Acosta motivó la suspensión del juez civil de hacienda, Lic. don Gilberto Avila

Conoce el país la gallarda actitud del Lic. don Gilberto Avila quien llevó a los tribunales represivos a las autoridades que intervi-

Pasa a la Pág. 2a.

Totalitarismo Soviético Internacional

Cuatro años, por lo menos, lleva el comunismo de gobernar este país. El resultado es pavoroso. Perdimos la libertad de elegir gobernante: arruinamos nuestra agricultura; dividimos la familia costarricense; humillamos nuestra soberanía en San Jorge; anclamos las generaciones venideras con doscientos millones de deuda pública; empezamos ya a importar alimentos; pronto seremos mendigos internacionales.

El mundo confronta hoy una crisis cuya solución determinará el advenimiento en lo humano de una nueva edad. Si se impone la dictadura marxista, tendremos una nueva Edad Media, varios siglos de oscurantismo, de Inquisición.

Los países modelos en lo político, en lo económico, en lo social y cultural no son los que han implantado el régimen soviético. Suiza, Escandinavia, Holanda son naciones mucho más dignas de imitar que Rusia.

El Partido Ideológico se enfrentará decididamente a estos problemas que rebasan incommensurablemente la sórdida polémica personalista que ha acaparado la atención de los ciudadanos en las pasadas contiendas políticas.

El Partido Ideológico está tan lejos de la caverna como de la dictadura roja. Ni reac-

cionarismo, ni socialismo "científico", ni socialismo utópico. Nosotros propugnamos un socialismo humano, un socialismo democrático, basado sobre la libertad política y la eficiencia económica.

El Partido Ideológico se organiza y se arma para librar no una batalla sino una guerra. En el último combate venceremos, y renovaremos la patria hasta en sus cimientos.

Disimulada tras los nombres más a menos representati-

Pasa a la 2a. Página

En el Partido Ideológico

El ciudadano da su adhesión a unos principios, a unos ideales, a una causa.

Los comités directivos son electos en asambleas directamente por los miembros del partido.

Las listas de diputados son confeccionadas en convenciones populares por el voto directo de los electores.

El afiliado tiene voz y voto.

La campaña es financiada por las pequeñas contribuciones permanentes y obligadas de todos los miembros del partido.

La organización del partido permanece indefinidamente.

El candidato electo está sometido a rigurosa disciplina de partido.

El Congreso es de la República, el Presidente lo es de los costarricenses.

En el Partido Personalista

El ciudadano da su adhesión a un hombre.

Los comités directivos son nombrados por el Candidato y ejercen una jurisdicción ficticia.

Las listas de diputados son confeccionadas por el Candidato en asocio de sus "amigos".

El afiliado no tiene voz ni voto.

La campaña es financiada por unos pocos capitalistas que saben hacerse pagar su contribución.

La organización del partido se disuelve después de las elecciones.

El candidato electo no sufre ningún control de sus electores.

El Congreso es del Presidente de la República, el Presidente lo es de sus amigos.

ACCION DEMOCRATA

Organo Oficial de "ACCION DEMOCRATA"

San José, Costa Rica, A. C.

EDITA: "EDITORIAL ACCION DEMOCRATA LTDA."

GERENTE: ALBERTO MARTEN

DIRIGE: ELOY MORUA CARRILLO

OFICINA: PASAJE DENT; TELÉFONO 5116
APARTADO 898

Al pregón 15 cts. Núm. atrasado 25 cts.

EDITORIAL

**EL GOBIERNO DE COSTA RICA
tendrá que rendir cuentas a las
Naciones Unidas de su "adminis-
tracion" de las propiedades
custodiadas.**

La guerra tiene sus leyes. Dentro del plano de violencia, exterminio e injusticia en que se desarrollan los conflictos armados, ciertas medidas repudiables normalmente vienen a ser lógicas, y hasta necesarias, y por ende «legales».

La ocupación de los bienes de los civiles pertenecientes a la nación con la cual existe el estado de guerra es una medida de esta índole. Nunca la hemos objetado. Por lo contrario, el Centro para el Estudio de Problemas Nacionales, desde un principio, como puede leerse en la columna «Acción del Centro», en la página tercera del Diario de Costa Rica del 9 de setiembre de 1942, sostuvo que la «propiedad enemiga debe pasar a manos de cooperativas de trabajadores costarricenses».

Pero la guerra ha sido la gran Celestina. Al doctor Calderón le sirvió para gobernar sin garantías, usando esta prerrogativa extraordinaria no con la prudencia y responsabilidad de un estadista, «ne quid detrimenti res publica capiat», sino para agarrar al partido cortesista, privándolo entre otras cosas del servicio del correo, y de las colecciones de periódicos de la Biblioteca Nacional.

Con el mismo criterio irresponsable con que el gobierno calderoniano usó la institución de la suspensión de garantías, ese mismo gobierno y el actual han empleado la facultad de ocupar bienes enemigos que el derecho de guerra confiere a las naciones.

Las valiosas propiedades alemanas forman parte del capital nacional. Jurídicamente pueda ser que pertenezcan a extranjeros, pero dentro de un criterio político-económico son parte integrante de la riqueza pública que constituye el patrimonio de la nación costarricense. Por consiguiente, en vez de entregarlas al desmantelamiento o al saqueo, han de ser cuidadosamente conservadas y puestas al servicio de la economía nacional. Es más, tales propiedades, al igual que todos los bienes de súbditos totalitarios en el mundo entero, son prenda común que responde a los acreedores de guerra, o sea todas las personas y entidades damnificadas con la agresión de las potencias del Eje.

Después de la guerra los dirigentes de las Naciones Unidas entre las múltiples providencias para la organización del mundo renovado que haya de surgir de la hecatombe, habrán de disponer acerca de los bienes custodiados. En algunos casos se encontrarán con que esas propiedades han sido objeto de la piratería de gobiernos irresponsables que no dejaron un solo instante de vociferar contra Hitler mientras lo superaban en sus propias satrapías.

¿Cuál será la posición de Costa Rica en esa eventualidad? ¿Qué le contestará nuestro gobierno al Consejo Superior encargado por las potencias unidas de resolver sobre los bienes custodiados? Podemos adelantar que nuestra situación será de lo más desairada. Efectivamente nuestro Congreso, a solicitud del Ejecutivo, acaba de dictar la ley No. 43 de 29 de enero último, que faculta al gobierno para canjear los bonos nacionales o municipales de propiedad enemiga por unos famosos «Vales de Expropiación», con el objeto—claramente comprendido dentro de los fines de la defensa continental—de pagar las deudas de la Administración Calderón Guardia.

Quiere decir que lejos de servir para los superiores fines de las Naciones Unidas en la post guerra, o para medidas de defensa continental, o siquiera para beneficio de la economía nacional costarricense, los bienes de los súbditos totalitarios se destinarán a pagar las cuentas del doctor Calderón Guardia. ¿Será necesario volver a publicar la lista de giros extendidos por esa administración en los últimos meses de su gobierno para que se entere nuevamente el público de la naturaleza de las deudas que ahora se van a pagar?

EL IMPLANTAMIENTO.....

Viene de la Página 14.

vos de algunos Jefes de partido, la lucha política en Costa Rica se libra realmente entre las distintas corrientes de pensamiento que se esfuerzan por plasmarse en instituciones permanentes. De esas corrientes algunas no son sino resabios con mayor o menor supervivencia. Tal acontece con el sector de los capitalistas retrógrados y sus lacayos políticos, que todavía creen que la máquina de la producción de la riqueza nacional es un instrumento para acumular dividendos. Las dos grandes fuentes vitales de energía política son internacionales, como que corresponden a puntos de vista humanos. Una es el marxismo cosmopolita, doctrina que con cierto grado de pureza, sirve de ideología a la dictadura soviética presidida por el Mariscal José Stalin, cuyo representante era en América el malogrado ingeniero Constantín Oumansky, y cuyo agente en Costa Rica es don Manuel Mora. La otra es el Socialismo democrático, corriente profunda de pensamiento no ligada a ninguna forma individual de gobierno, y que no es otra cosa que la tesis científica más avanzada en el campo sociológico. Sus representantes en el mundo no son dictadores de ninguna región, son hombres de ciencia y de dignidad que se hallan en todas partes, y que están en vías de organizarse también internacionalmente para vencer. En Costa Rica están representados por «Acción Democrata» y el «Centro» para el Estudio de Problemas Nacionales, fundidos hoy en un gran partido ideológico que ya cuenta con algunas conexiones internacionales.

La humanidad que ha sido durante milenios una horda desnuda y hambrienta, y que hoy la técnica empieza a alojar, alimentar y vestir con notoria injusticia, clama por un régimen social equitativo. El capital debe ser el esclavo del hombre, es decir la máquina debe serlo del espíritu. Marx demostró que la situación era justamente lo contrario en su inmortal «Das Kapital», monumento científico que los fariseos del templo han convertido en un Evangelio negro. La justicia social debe venir, pero el implantamiento de la verdadera justicia social en Costa Rica no puede estar a cargo del totalitarismo soviético internacional, el pueblo no debe enganarse más tiempo. Cuatro años, por lo menos, lleva el comunismo de gobernar este país. El resultado es pavoroso. Perdimos la libertad de elegir gobernante; arruinamos nuestra agricultura; dividimos la familia costarricense; humillamos nuestra soberanía en San Jorge; anelamos las generaciones venideras con doscientos millones de deuda pública; empezamos ya a importar alimentos; pronto seremos mendigos internacionales.

Los espíritus alertas se ilusionan a veces con las predicas marxistas. Tiene esa ideología mucho atractivo. Es la religión económica del pobre, quien ya tiene hasta un nuevo nombre sugestivo: proletario. Los comunistas se complacen en parangonar su doctrina marxista con la doctrina eristiana, y en equiparar la revolución de Marx con la revolución de Jesús. Como a principios de nuestra Era, el mundo enfrenta hoy una crisis cuya solución determinará el advenimiento en lo humano de una nueva Edad. Si se impone la dictadura marxista, tendremos una nueva Edad Media, varios siglos de oscurantismo, de Inquisición. La religión marxista tiene mucho de cierto. Librenos Dios, sin embargo, de una Edad Media Comunista.

Rusia es el Asia y tiene en lo político varios siglos de retraso. El pueblo ha sido allí secularmente esclavo del gobernante. Ayer fué el Zar, hoy el Dictador Rejo. Su sistema puede ser o no bueno para su población. Puede ser una medicina fuerte. Esa medicina mataría nuestro organismo. Nosotros no podemos mirar hacia atrás sino hacia adelante. Los países modelos en lo político, en lo económico, en lo social y cultural, no son los que han implantado el régimen soviético. Suiza, Escandinavia, Holanda son naciones mucho más dignas de imitar que Rusia.

La sociedad debe estructurarse políticamente, edificar una economía y organizar un régimen social. No es indispensable que lo haga por etapas sucesivas, pero debe haber entre lo político, lo económico y lo social una relación de base y altura. No puede haber producción si no hay estabilidad política ni orden y mucho menos justicia social sin producción. Los comunistas o comunizantes que hoy nos gobiernan pretenderán en vano afianzar un régimen de justicia social en Costa Rica, después de haber destruido la estructura política y de haber arrasado la producción.

El Partido Ideológico que integran Acción Democrata y el Centro y al cual afluye ya la ciudadanía consciente y digna del país, se enfrentará decididamente a estos problemas que rebasan inconmensurablemente la sordida polémica personalista que ha acaparado la atención de los ciudadanos en las pasadas contendas políticas.

El Partido Ideológico es socialista democrático. Está tan lejos de la caverna como de la dictadura roja. Ni reaccionarismo, ni socialismo «científico», ni socialismo utópico. Nosotros propugnamos un socialismo humano, un socialismo democrático, basado sobre la libertad política y la eficiencia económica.

No se trata de ganar unas elecciones, ni alejar a un hombre que representa un peligro momentáneo en el gobierno. No se trata de encarcelar a unos cuantos ladrones, ni de destruir a unos poliquiteros ocasionales. Se trata de deducir la organización política, la económica, el régimen social, la cultura de Costa Rica, para el porvenir. Esta tarea no es para un hombre, sólo la puede llevar a cabo una corriente de pensamiento vital corporizada en un partido permanente. Ese partido ha surgido ya, se organiza y se arma para librar no una batalla sino una guerra. En el último combate venceremos, y renovaremos la patria hasta en sus cimientos.

**HILOS para
Coser - Tejer - Zurcir - Bordar**

De las mejores ealidades Inglesas y Americanas

Tienda El Buen Precio

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

AVENIDA CENTRAL — FRENTE AL MERCADO

Apartado 201 — Teléfono 2311

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Pídalos a la Empresa

TELÉFONO 3162

APARTADO 1793

Zeledón Hermanos

La Empresa que sólo desea servirle.

UNA DELACION.....

Viene de la 1a. Pág.

nieron en los monstruosos atentados de San Jorge. La causa que se instruye es por asesinato y traición a la patria, y en ella se han producido gravísimas revelaciones de cómo la Guardia Nacional Nicaragüense holló el sagrado suelo patrio con sus pezuñas troglodistas.

Don Julio Acosta, ex-compañero de armas del heroico general Noguera Gómez; exhibió toda su miseria moral con motivo de la carcería humana decretada por el gobierno de que forma parte y que culminó en la tragedia de San Jorge.

Actitudes como las del Juez Avila interrumpen la digestión del Canciller Acosta, y por tal motivo don Julio, no satisfecho con el sacrificio del general Noguera, pidió a la Corte sanción para el Lic. Avila. Conociendo del oficio en que don Julio Acosta, Ministro de Justicia del Usurpador, delataba a don Gilberto, la Corte le impuso la corrección disciplinaria de suspensión por el término de un mes. Hace mucho tiempo que la opinión consciente y honrada del país tiene suspendido a don Julio de su antigua posición de ciudadano limpio y patriota.

LECCIONES AL PUEBLO

Rechacemos las voces pesimistas

Andan por ahí algunas gentes diciendo que la triste situación que hoy vive la República en manos de los usurpadores del poder, está ya definitivamente consolidada, que en consecuencia nada cabe hacer para tratar de que la Patria vuelva por sus fueros; que salen sobrando las palabras y los afanes de la pluma encaminados a obtener la restauración del régimen de derecho perdido; que el pueblo de Costa Rica es de esos que por lo tanto es incapaz de reaccionar ante tanto descalabro.

Semejantes afirmaciones en labios de personas que se resignarían hasta con que su desayuno fuera de palo, con tal de no arriesgar nada, se conforma bien con el temperamento bovino de ellas y nada tenemos que objetar. Pero lo triste es oír también esas manifestaciones en boca de jóvenes, cuyos antecedentes guaran una distancia astronómica con lo que ahora ellos dicen. Aunque a ciencia cierta no sabemos qué fenómeno se haya operado en el ánimo de ellos, sí podemos afirmar, que a pesar de lo dicho, estos jóvenes no han dejado ni un momento de preocuparse por la suerte de su patria y que si opinan de esa manera, lo hacen movidos por la desesperante espera de que las cosas se resuelvan con ligereza en bien de la República.

Sin embargo, creemos que debemos tener paciencia y considerar que no todas las situaciones se resuelvan a la brevedad que quisieramos y que no por ello debemos descorazonarnos ni un momento, porque esto cedería en beneficio de los enemigos de nuestra patria. Eso es precisamente lo que estos últimos quieren, que la ciudadanía vigilante deje de vigilarlos y se adormezca para continuar ellos más tranquilos que nunca su gran obra de destrucción.

No deben los ciudadanos que se interesan por su patria pensar de esa manera, antes por el contrario, es necesario que todos permanezcamos estrechamente unidos, llevando a nuestras filas la fé en un porvenir de decencia para nuestro país y que luchemos en todo momento por obtenerlo, en vez de dar cabida a la palabra de desaliento.

¿Qué habría pasado si los ingleses ante la tremenda situación que se les presentó al principio de la actual guerra lo hubieran dado todo por perdido y hubiesen abierto las puertas al invasor? Habría sobrevenido el desastre para ellos y para todo el occidente. No, ellos se prometieron luchar hasta el último momento, en donde hubieran que hacerlo y en las circunstancias que se presentaran, llenos de fé en que la derrota no los alcanzaría, y así fué.

PUERTO JIMENEZ ES UNA MERIENDA DE NEGROS

Puerto Jiménez queda en la Península de Osa; lo digo porque seguro estoy que muchos ignoran su situación geográfica, y ésta ha servido como anillo al dedo, para que los inescrupulosos hagan su agosto. Esto ha sido una merienda de negros. Basta ser o aparentar ser amigo del Gobierno, o haber aparentado ser partidario del Partido que se encuentra disponiendo de los destinos del país, para que se crean con derecho de hacer todo lo que en gana les venga. La Península de Oca es una vasta y rica región, de la que los gobiernos todos han hecho poco caso y con esa política de desconocer las regiones apartadas y nombrar autoridades irresponsables, que su único afán es hacer dinero, a como haya lugar, sin importarle ni poco ni mucho, los intereses nacionales. Así vemos desaparecer las montañas todas de las planicies, para convertirse en potreros, que nadie conoce el área ocupada, ni nadie sabe tampoco, cuánto percibe el fisco por estos terrenos. Bastaría coger un mapa de la Península y tomar como base desde el lugar llamado Carbonera, hasta el lugar llamado Playa Blanca en el casi rincón del Golfo Dulce y se verá la vasta extensión y una vez calculada su extensión, vayan a la Tributación Directa y averigüen, cuánta es la entrada por arriendo de estos terrenos y llegarán al convencimiento como se llaman las leyes del Estado y los llamados a velar por el cumplimiento de ellas, se conforman con recoger algo en su propio beneficio, y se hacen de la vista gorda del perjuicio que recibe el Estado; porque las autoridades que aquí vienen con el afán de lo que llaman *rebusca*, ahora que hace viento, ya que siempre en estos lugares hay vivos que aconsejan a los llamados a velar por los intereses del Estado, pronto se echan en brazos de los avisados, de los que conocen la combinación de burlar al público al Gobierno, y esta clave consiste en evitar acceso a las oficinas públicas, aun a horas que no sean de oficinas, porque a esas horas, nadie llegará a interrumpir, así se truecan las horas. Las de oficina, por lo regular no están los funcionarios en ellas, pero a las horas que no son de despacho, son precisamente las que las oficinas permanecen abiertas.

Para que una persona cuente con la simpatía de los Vivos, o de los que se creen Vivos debe uno oír, ver y callar, si habla, cae en desgracia de los que se creen con derecho de explotar a los pobres ingenuos.

Ya lo dijimos una vez y lo repetimos hoy; no callaremos ninguna irregularidad que se cometa con los intereses de la Comunidad, ni de las personas, sin pararnos a pensar, a quién le guste o a quién no le guste, ni quien se enoja con nosotros porque cumplimos con nuestro deber. — *Fernán Regidor.*

DEL COMITE DE CAPACITACION

En Puriscal late la auténtica democracia costarricense

El domingo pasado estuvieron en Santiago de Puriscal dos miembros de nuestras agrupaciones con el objeto de coordinar ideas para reorganizar en esa localidad a los miembros de "Acción Demócrata" y "Centro", Las conversaciones mantenidas con ciudadanos de aquel pueblo nos demostraron ampliamente que nuestros pueblos sienten la necesidad de organizarse permanentemente para defender sus derechos cívicos. Saben que sólo una organización que defienda una doctrina, un conjunto de ideas de gobierno, puede capacitarnos a todos no solamente para ocupar nuestro sitio en los momentos de peligro para nuestra organización, sino también para

Publicamos el temario a desarrollar por las comisiones que visiten los diferentes cantones del país en los días previos a la asamblea constituyente del Partido

- Los temas siguientes son ganizados dirigiran al país parte del Programa del Partido y darán estructura a la opinión pública.
—Puestos públicos, servicios por ciudadanos capaces.
—Puestos públicos, puestos de trabajo y sacrificio, no canónicas.
—Destierro del nepotismo.
—Unificación de la gente conciente para combatir las camarillas politiqueras.
—Golpes recibidos por la ciudadanía por falta de organización.
—Funcionarios públicos servidores de la nación, y no del gobernante.
—Ley de Probidad de funcionarios públicos.
—No reelección de diputados.
—Independencia de los Poderes
—Hacienda pública ordenada. (Despilfarro, carestía).
—Posición progresista del partido en materia social.
—Sistemas de licitación como único medio de contratación del Estado.
—Tecnificación, diversificación, protección y fomento de la Agricultura.
—Protección efectiva de la salud pública.
—Preocupación por los problemas culturales.
Legislación Electoral:
—Tribunal supremo electoral, nombrado por la Corte.
—Cédula de identidad con fotografía.
—Supresión de los votos a computar.
—Representación igualitaria de los partidos en las Juntas Electorales,
—Defensa del voto secreto y obligatorio.
—Reorganización del Registro Cívico.
Cuestión religiosa:
—Respeto profundo al sentimiento religioso de todos los ciudadanos.
—Independencia de la Iglesia y el Estado.
Relaciones Exteriores
—Fraternidad centro-americana, y no sólo acercamiento de pueblos, de gobiernos.

DEL COMITE DE PROPAGANDA

Adelante los preparativos para fundar nuestro partido ideológico.

Avanzan satisfactoriamente los preparativos para fundar el partido político ideológico, que los miembros de Acción Demócrata y del Centro, presentarán a la consideración de la ciudadanía consciente como medio para orientar a Costa Rica, desde nuevas bases espirituales y políticas, por nuevos senderos que la sitúen en el primer plano en el concierto de las democracias del mundo. El Comité Ejecutivo del partido en formación reúne con toda regularidad, aborda con criterio realista los asuntos que a su consideración se presentan. Todos los subcomités trabajan estrechamente unidos, y se están posolendo en práctica planes a fin de mover el patriotismo consciente de la república: La opinión pública da amplia acogida a la iniciativa El desconcierto en que se encuentra la oposición: la necesidad de presentar decidida batalla a quienes detentan ilegalmente el poder; la crisis económica porque atraviesa el país, el hambre y la desesperación del pueblo ante un futuro de ignominia; la decadencia moral que inunda todas las esferas y actividades de la república; el convencimiento de que solo seremos fuertes si estamos unidos en la fe de grandes ideales, de hondas convicciones, han hecho que la iniciativa de crear un partido político de perfil democrático sea paso necesario y fundamental en la lucha contra los enemigos de la patria. En todos los sectores, la idea apuntada ha sido acariciada con los mejores augurios y deseos. El pesimismo que el último fraude y ultraje a la dignidad nacional perpetrado por la oligarquía civil, ha producido en muchos ciudadanos, desaparece con la esperanza de que las cosas cambien organizando la oposición y obligando a los oligarcas a ceder terreno. Las dos agrupaciones—que no luchan por intereses personales, sino por crear en los costarricenses una fe, una voluntad, un conocimiento de sí mismos, una capacidad de descubrir los tesoros que encierra la tierra y el hombre, camina hacia la definición y concreción de un nuevo estado, de una nueva sensibilidad. Salvar a la Patria, es luchar por sus intereses.

Compatriota amigo, esté pendiente de la gran convención del 11 de marzo del presente año. En ella se echarán las bases de un partido político de filiación democrática costarricense. Aíme con su espíritu, con su acogida, la actitud política dirigida hacia el progreso de Costa Rica, de la juventud que por primera vez en la historia se une para tomar bajo su responsabilidad la lucha contra las lacras del personalismo. Después de varios años de estudio y de lucha, conscientes de lo que significa la política ideológica, dos grupos de acción cívica en un solo anhelo, en una sola acción constituirán el alero en donde pueda el ciudadano saludar un nuevo día para la patria. Por qué el partido político ideológico es importante para el campesino. En las visitas que hemos hecho a algunos pueblos tanto de la Meseta Central, como de la zona situada al Sur de ésta, se nos ha prodigado la pronta e inteligente acogida de los campesinos. Muestran un espíritu altivo, presto a animar causas justas y convenientes a sus propios intereses. Desde todos los rincones de la vida rural brotan los ejemplos de una democracia que se lleva muy adentro en el corazón; actitudes honradas en almas dedicadas al trabajo, que ven la curva del sol desde la mañana hasta el atardecer. En cada pueblo los labriegos en sus sementeras son poemas humanizados de honestidad, de esfuerzo, de buena fé, de superior comprensión de lo que es la patria. Las aldeas y los villorios son puntos del verdadero itinerario de la democracia costarricense, en donde están las reservas con que se contará en el futuro inmediato para redimir a la república de la tradición, de los vampiros que succionan la sangre del pueblo en muchas formas. En todas partes hemos hablado a los campesinos acerca del pleno del costarricense que viven, de la importancia de su trabajo en la economía nacional, de la necesidad de convertir cada colectividad de "carne

y hueso" en la que la cooperación y la defensa conduzcan al progreso. Sin embargo semejante tarea—tal como están planteadas las cosas—no debe abandonarse a su propia suerte; a que marque el paso esperando del cielo la fórmula salvadora.....el maná. Los momentos son de vida o muerte: o vamos a la lucha provistos de una clara conciencia de nuestra misión y de las necesidades nacionales, o dormimos la siesta de nuestro descontento y entonces el grupo oligárquico enterrará con mayor fiereza y despreocupación sus garras sobre el dolido cuerpo nacional. Greemos en la necesidad de ir con rapidez y seguridad a la organización de quienes se sientan capaces de dar la batalla desde las trincheras de nuestro partido. De los grupos constitutivos de la patria, uno de los que van a ob-

Pasa a la 4a. Pag.

ALMACENES MASIS E HIJOS, SOCIEDAD LIMITADA LE OFRECEN Abarrotes y Granos en General de las mejores calidades y a precios más bajos de plaza. ESPECIALIDAD EN CAFE "LA COGEDORA" MOLIDO Y TOSTADO. Teléfonos: 2689 en San José — 17 en Cartago.

La ciudadanía debe compactarse para luchar contra los detentadores del Poder

La ciudadanía debe compactarse hoy y formar un solo partido para presentar batalla a como haya lugar contra los detentadores del poder, que se mantienen en el mismo apoyados por las brigadas de choque (hordas rojas), sedientas de sangre y poder, jefeadas por Manuel Mora, quien tiene a Teodoro Picado como un títere en sus manos: lo hace para un lado y para otro, según sus conveniencias y la de los amigos del anterior gobierno del tirano Calderón. Ayer no más don Teodoro visitó distintos lugares de la república, para pedir la unión de la familia costarricense y ver sus necesidades materiales. El señor Picado debe darse cuenta de que el pueblo considera más importante que sus necesidades materiales, la li-

Acción e Ideología

FRENTE AL "NUEVO ORDEN"

El momento político que vive actualmente la República, después del inexplicable discurso del Presidente de la República en la serena nata del día de su cumpleaños, fecha que se recordará por muchos años y servirá para escribir la historia del Lic. Picado, sólo refleja síntomas graves y terroríficos. Un Gobierno fundamentado en el fraude, la demagogia y la amenaza, con el propósito de urdir una venganza a la ciudadanía activa y responsable por cuanto no quiso doblegar su dignidad y ble discurso del Presidente de la República en la serena nata del día de su cumpleaños, fecha que se recordará por muchos años y servirá para escribir la historia del Lic. Picado, sólo refleja síntomas graves y terroríficos. Un Gobierno fundamentado en el fraude, la demagogia y la amenaza, con el propósito de urdir una venganza a la ciudadanía activa y responsable por cuanto no quiso doblegar su dignidad y

Pasa a la Pág 4a.

A LA HORA DE SACAR LAS CUENTAS es cuando nota Ud. lo que ha venido gastando en Pastas de Dientes. Los Polvos dentífricos PYODENTOL contienen los mismos ingredientes SECOS de una buena Pasta, y valen solamente veinticinco céntimos la cajita. Mariano Azojeña V.

HAGA SUS Trabajos de Imprenta en la ETNA Frente al Teatro Latino Paseo de los Estudiantes SAN JOSE TELEFONO 4062.

Para ganado flaco y asoleado ARSENIPIUR es lo indicado

ACCION E IDEOLOGIA.....

Viene de 3a. Pág. te una instancia pare que su criterio ante falsas promesas y burdos engaños, Dios de la Providencia que ilumine el espíritu de Manuel Mora y haga que éste sea más comprensivo y ecuánime en sus reclamos y pretensiones? O por otro lado, será proveyendonos de pufiales, leznas y demás armas crueles conque operan nuestros enemigos y entablar una competencia inhumana y salvaje, en cuanto a los medios empleados, hasta lograr contrarrestar sus agresiones y ensañamientos?

La respuesta podemos darla de inmediato. Ni uno ni otro e xtremos. Es verdad que hemos entrado en un período en que debemos hacernos justicia por nuestras propias manos y en que se nos obliga a repeler la fuerza con la fuerza, pero los individuos aislados son fácil presa de las hordas comunistas, como en el caso que ya expusimos, mientras que si a esos abusos se presentan cuerpos de defensa, debidamente preparados y organizados, la suerte de esos excesos será muy otra. El único camino que queda al pueblo soberano y a la masa consciente del país es el de que asuma de inmediato el papel que le corresponde en esta lucha por la reconquista de nuestros derechos y libertades perdidas y sin pérdida de tiempo proceda a organizarse en forma eficiente y práctica para cuando sea preciso dar la batalla final se encuentre de pie y decidida a no tolerar otro 13 de Febrero. Tal organización sería deficiente si junto a la preparación física para contrarrestar las agresiones, no se consolidarán entre todos los asociados los principios de disciplina, sacrificio y orientación que deben regir todos los movimientos serios y definidos y principalmente, no se cuente con una estructuración doctrinaria o una ideología definida de parte de todos los miembros que integren ese movimiento. Hacia esos objetivos se orienta el nuevo Partido Ideológico que en Costa Rica se ha formado.

Hechos reales han demostrado recientemente cual es la situación del país dentro de ese «nuevo orden» instaurado por el Lic. Picado en su discurso inolvidable: un comunista salvaje y cobarde, impulsado por la inmundicia que se le ha ofrecido, hiere con un puñal, por la espalda y a mansalva, al hijo de un distinguido ciudadano, a quien se le cobra su airada actitud que por la prensa ha tenido recientemente, destacando hechos que dan vergüenza y sonrojo a los ojos de la conciencia universal. El herido se dió a la fuga y sus partidarios lo encubren, cumpliendo ambos el plan de acción previsto y convenido entre los que mandan. Don Alberto Quirós Sasso recibe en su cuerpo la primera herida conque el «nuevo orden» inicia su rectificación administrativa. También los periódicos dan cuenta de los emplazamientos y «sugerencias» que el Partido Comunista se siente autorizado a hacer al Ejecutivo sobre cumplimiento de leyes y pactos y muy pronto veremos confirmadas las afirmaciones que antes hicieramos.

Cuál será el camino que debe adoptarse para conseguir rápida y efectivamente la eliminación de esos peligros? Será dirigiéndose a nuestro consciente Presiden-

te una instancia pare que su criterio ante falsas promesas y burdos engaños, Dios de la Providencia que ilumine el espíritu de Manuel Mora y haga que éste sea más comprensivo y ecuánime en sus reclamos y pretensiones? O por otro lado, será proveyendonos de pufiales, leznas y demás armas crueles conque operan nuestros enemigos y entablar una competencia inhumana y salvaje, en cuanto a los medios empleados, hasta lograr contrarrestar sus agresiones y ensañamientos?

José Francisco Carballo Quirós

Alfredo Tosi Bonilla

ABOGADOS Y NOTARIOS

O FICINA: 25 vs. al Oeste de la Botica Francesa. — TELEFONO 6158 —

CON NUTRIDA.....

Viene de la 1a. Pág.

Infuasto ocho de Mayo de mill novecientos cuarenta y quienes no tienen más excusas que la de la guerra y la de echarle la culpa de cuanto malo sucede, a la oposición, pues carecen de la hombría necesaria para confesar su pecado. Ante hechos como estos, la juventud vigilante del país, que decidió constituirse en grupos organizados, hace ya un tiempo, formando los dos sectores a que antes me referí: "Acción Demócrata" y el "Centro para el Estudio de Problemas Nacionales", en vista de que estos grupos sustentaban principios e ideales semejantes, acordó que ellos se unieran para formar un gran partido ideológico, único medio de combatir con éxito a la falange de politiqueros, que son el enemigo número uno de nuestra patria.

Ya lo hemos dicho mucho, Costa Rica nunca ha tenido partidos ideológicos, sino grupos que se han reunido alrededor de un candidato y una vez que este triunfa, el grupo se desvanece y pierde toda su beligerancia política, dejando al candidato una vez presidente, gobernar según su leal sa-

LOS CARGOS.....

Viene de la 1a. Pág.

cultura tropical le enrostraba a don Miguel Angel Camacho sus ganancias durante el régimen social-cristiano.

Viene luego el Dr. Solón Núñez, en la "Tribuna" del 20 de enero, y muy orondo reconoce que la "benevolencia" del Dr. Calderón dejó repletos los bolsillos de muchos de sus amigos.

Y por último esa notabilidad financiera que regenta la Directiva del Banco Nacional, y se mete por la cocina a la casa Presidencial cuando hay crisis política, y que ya aprendió a decir "los virginales jóvenes glostoras", nos referimos a don Ramón Madrigal, el domingo último en "Diario de Costa Rica", confiesa ingenuamente que no quiso hacerse rico rápidamente durante los 3 últimos gobiernos con contratos de carre-

ber y entender, esto cuando se trata de una personalidad honorable, pues de lo contrario, aquel podrá terminar, si le viene en gana, llenándose los bolsillos para después safarse, porque no hay quien lo vigile.

Tienden los partidos ideológicos, como el que ahora preconizamos a constituirse en cuerpo con indefinida permanencia, que llevando diputado, secretarios de estado, municipales, etc., etc. que colaborarán con el Presidente de la República, según el programa del Partido y que al no convertirse, como actualmente pasa, en la-cayos de quien jefea el ejecutivo, constituirán un sistema de frenos y contrapesos, para que él, no pueda salirse de las líneas que le traza el programa.

Pero hay una cosa sustancial en esta tarea de la formación de ese gran partido y es la cooperación de todos los hombres de buena voluntad, por eso satisface ver a este pueblo de Escasú, tan bien dispuesto para estas jornadas de civismo. Ojalá que todos los cantones de Costa Rica y oreemos que así se será, se apresten como el cantón de Escasú, para librar la gran batalla regeneradora de Costa Rica.

teras o aprovisionamiento de materiales. Pero ya sabemos que don León Cortés, el 2º. de los tres, no padece del mal de enriquecer fraudulentamente a sus amigos, y se atreverá don Ramón a profanar la memoria de don Ricardo coa cargo tan grave. Nos queda entonces solo el gobierno social cristiano como posible aludido en el reportaje del señor Madrigal.

No andaba entonces tan descaminada de la verdad la oposición cavernaria cuando acusaba al Dr. Calderón de malos manejos con los fondos del Estado.

No pasará mucho tiempo antes de que algunos otros "amigos entrañables" del ex-presidente empiecen también a "reconocer" que las libertades públicas y el sufragio popular no andaban mejor parados que el Tesoro Público durante la administración social-cristiana.

localidad ponen en peligro sus labores agrícolas, sus relaciones sociales, y lo que es peor, el sentido recto de las leyes. En efecto, los campesinos que están mal con el politiquero del pueblo reciben odioso trato y las leyes se retuercen, se desnaturalizan para que les caiga encima la fuerza de la arbitrariedad por conductos aparentemente legales. Una tertulia, una conversación cesan cuando aparece el diputadillo o el representante del Ejecurivo. Todo esto existe y se permite porque los labriegos están desorganizados, sin fuerza para repeler en la forma que lo indiquen las circunstancias, la maldad de las argollas. Es necesario, pues, formar un partido político ideológico, bien orientado para que la unidad repela a la arbitrariedad. Otro beneficio sería el siguiente. los habitantes de cada caserío, de cada villa, tendrán posibilidades de organizarse con el fin de estudiar los más importantes problemas de la comunidad: cañería, luz eléctrica, caminos, iglesia, estudio de tierras, trabajo comunal, etc. El partido promoverá esa clase de asociaciones y las inquietudes y análisis de las

La Municipalidad josefina anda desorientada

Publica avisos absurdos sobre acuerdos inconstitucionales inspirados en la más enconada pasión comunista, pero que directamente afectan a la masa obrera y pobre de la capital

Hemos visto en todos los periódicos, y a grandes titulares, las "Important's advertencias" a los vecinos de esta ciudad, en relación con los permisos para construir y la creación de barriadas para pobres. En ellos se informa del acuerdo N° V de la sesión de 12 de Enero próximo pasado, en virtud del cual "en el futuro la Municipalidad NO ACORDARA GASTO ALGUNO, para atender servicios públicos ni de urbanización en barriadas, que no hayan sido autorizados por ella". Los intereses en vender lotes en terrenos no urbanizados deberán, previamente y por su cuenta, urbanizar y sanear el lugar, bajo la dirección e Inspección de la Ingeniería Municipal, entendiéndose por tales, la instalación de cordón, caño, red de cañería, servicios sanitarios y acondicionamiento de la calle para el servicio público, siendo entendido que quien compra no puede construir antes de llevar a cabo esas obras y si construye, se ordenará su demolición inmediatamente". Inadvertidamente, se omitió la cláusula de que el dueño del lote interesado en vender, debe regalar el terreno donde ha de pasar la calle y consentir que la Municipalidad cobre sus impuestos como si las obras las hubiera realizado ella.

Vivimos en un régimen de desorientados que no entienden el verdadero sentido de las doctrinas socialistas, y que justifican todos los atropellos invocando esas teorías modernas, sin saber ni por qué lo hacen, pero esa medida municipal ya traspasa los límites de las teorías "Socialistas-cristianas" que nos han gobernado los últimos años. Algún regidor comunista quiso saciar su venganza personal contra algún capitalista "no progresista", y embrocó al Cuerpo Consejo a tomar ese ridículo acuerdo sin tomar en cuenta que va dirigido directamente contra los trabajadores pobres y humildes, a quienes se condenó de por vida a no poder proveerse de un lotecito decente, en lugar un poco retirado del centro de la ciudad, donde poder construir su vivienda y resolver su grave problema de la habitación. Si un sencillo trabajador pretende ser dueño de un pequeño lote en los suburbios de San José, para conseguirlo barato, debe buscarlo en lugar no urbanizado, es decir, que no tenga cloaca, pavimento ni cordón ni caño ya terminados, porque en estas zonas las tierras valdrán mucho dinero, pero el acuerdo municipal le advierte que, si quiere comprarlo, tiene que construir por su cuenta todas esas obras para que le permitan hacer su humilde rancho. ¿Qué trabajador será capaz de afrontar ese gasto para poder satisfacer sus anhelos? Ninguno. Y la clase pobre tendrá que resignarse a seguir dependiendo de los demás en el problema de su habitación. Se nos dice que esa medida va dirigida contra la Junta de la Habitación que en la barriada Carlos María Jiménez exigió a la Municipalidad que pusiera ella de su cuenta el cordón, el caño y demás obras de urbanización si quería percibir impuestos por tal servicio a lo que la Municipalidad no accedió. Pero es lógico que un Cuerpo Soberano esté estorbando la labor de una Junta Oficial por cuanto se ha dicho que esa Junta es anti-comunista?

Tal acuerdo es perfectamente inconstitucional y desde luego nulo y sin valor al tenor del art. 17 de nuestra Carta Magna. Veamos por qué. En primer lugar porque anula los efectos del artículo de las Garantías Sociales, tan canceadas constantemente, mismas serán objeto de consideración y objeto de corrientes de opinión. Hasta ahora; qué les ha importado a los electores de la ciudad de San José el camino entre Yilla Colón y Pariscal, o los caminos que unen a treinta y tanto distritos que constituyen el cantón de Pariscal? Nada. Queremos que todos los ciudadanos tomen como suyos todos los problemas de la nación. que establece que "El Estado auxillará la construcción de casas baratas para trabajadores URBANOS" (art. 59). Podrá decirse que ayuda a la construcción de casas baratas un acuerdo que exige, antes de conceder el permiso de construcción, que por su cuenta el trabajador pague las obras de saneamiento y urbanización necesarias? En segundo lugar, tal medida va abiertamente contra el artículo 29 de la Constitución Política que establece la inviolabilidad de la propiedad, pues está coartando la libre disposición de los bienes que todo ciudadano no debe tener garantizados, al advertir a los compradores que no podrán usar sus parcelas para los fines a que las piensan destinar, sin antes cumplir con el requisito antes mencionado, que equivale a sufragar un gasto cuatro o cinco veces mayor de lo que puede valer un pequeño lote. Dicho art. 29 al ser reformado, habla de que por motivos de necesidad pública pueden imponerse a la propiedad limitaciones de interés social, pero cuál es el único organismo que puede hacer tal cosa? El Congreso: Y mediante qué trámite? Si lo acuerdan las dos terceras partes de la TOTALIDAD DE SUS MIEMBROS. También va tal acuerdo contra la expresa disposición de los artículos 18 y 81 inciso 14 de la Constitución que dicen: "Corresponde exclusivamente al Congreso la facultad de imponer contribuciones" y "Son atribuciones del Congreso: Establecer los impuestos y contribuciones nacionales" pues lo que la Municipalidad estableció, sin derecho, es un verdadero impuesto en contra de los jotes sin construir, situados en lugares no urbanizados, de los cuales no se podrá disponer en el futuro sino es pagando los gastos que allí se especifican. Está viciado de nulidad tal acuerdo, por último, porque no ha sido expresamente aprobado por el Poder Legislativo, como lo exige la Constitución, según lo hemos visto, o al menos por el Poder Ejecutivo por implicar una nueva carga a los vecinos de la capital, para la que no está autorizada la Municipalidad, por sí sola, para imponerla. Es muy posible que si esa disposición no se deroga pronto aparezcan reclamos justos contra la Municipalidad. Habrá tomado ésta en cuenta ésta circunstancia? O será que ese organismo se atiene a que carece de fondos, que sus bienes no pueden ser embargados ni sus rentas incautadas por terceros acreedores, para reirse de las consecuencias de quien se atreve a establecerle un reclamo judicial? No lo creemos, pues si tal es la razón, no habría grado igual de desmoralización ni de insensatez ya que quienes tienen la culpa de la insolvencia municipal fueron sus anteriores integrantes que irresponsablemente se entregaron en los brazos de los Calderón Guardia para que los dineros comunales corrieran la misma suerte que los del gobierno y en vez de sentar responsabilidades contra los autores de ese grave hecho, la actual Municipalidad se complace en advertir, que NO ACORDARA GASTO ALGUNO PARA SERVICIOS PUBLICOS y que tampoco permitirá que otros construyan, si previamente no cubren de su peculio los gastos de esos servicios públicos. Es decir, advierte que no va a cumplir con la misión que se le ha confiado como organismo público y amenaza a los pobres pequeños propietarios con la imposibilidad de sus parcelas si no llenan, por su cuenta, los servicios que a elle corresponden, reservándose ella el derecho de cobrar los impuestos correspondientes a las obras construídas sobre terreno, que también exige se le regale. Sobrada razón ha tenido el Regidor Rohrmoser para haber intentado varias veces alejarse del actual recinto Municipal, donde la influencia comunista apasionada, decide la mayoría de sus problemas con un criterio similar al adoptado en esa oportunidad. San José, Enero de 1945. RAFAEL VILLA.

ADELANTE LOS.....

Viene de 3a. Pág. tener mayor beneficio con el nacimiento de un partido político ideológico son los campesinos, a quienes se respeta de día y de

noche; sin comprender su labor gigantesca, cual es la de levantar sementeras de donde brotan los granos que también llenarán estómagos de pillos y cínicos. El campesino es, de los habitantes de

Costa Rica, el que más ha sufrido con el trato de los politiqueros, de las argollas que mantienen en verdadero estado de sitio a los pueblos. Si los labriegos no adulan al "caciquillo" inconsciente de la

Super atracción que presenta el gran Circo ATAYDE HNOS. EL GORILA TRUXZON Mono salvaje que mide más de 1.50 metros de altura y que tiene la fuerza de tres hombres Acto sensacional presentado por el famoso domador suizo EMIL SCHWEYER

